

## Das Schwarze Brett

### Einladung für Schulklassen zum CSI Basel 2014

Vom 9. bis 12. Januar 2014 findet in der St. Jakobshalle in Basel das fünfte Internationale Weltklasse Reitturnier statt. Zu diesem Grossanlass werden wiederum Schulklassen aus der Region einladen. Letztes Jahr sind bereits mehrere Klassen mit über 500 SchülerInnen dieser Einladung gefolgt. Die Einladung ist dieses Jahr für **Donnerstag, 9. Januar 2014**, vorgesehen. Die Klassen müssen von Lehrkräften und gegebenenfalls Begleitpersonen geführt werden. Es steht den Teilnehmenden frei, wann sie kommen und wie lange sie mit Ihren SchülerInnen bleiben möchten. Sie werden am Eingang empfangen, erhalten dort die Tickets (welche den ganzen Tag und auch abends gültig sind) und werden zu ihren Plätzen geführt.

**Anmeldeschluss** ist Montag, der **16. Dezember 2013** per E-Mail an [barbara.zurbruegg@hotmail.com](mailto:barbara.zurbruegg@hotmail.com) mit folgenden Angaben:  
 Name der Schule – Bezeichnung der Klasse – Name der Lehrperson – E-Mail-Adresse der Lehrperson – Natelnummer der Lehrperson – Anzahl Begleitpersonen – Anzahl SchülerInnen – Ungefährre Ankunftszeit

### Wettbewerb von LCH und Visana: «Volley goes to school»

Spiel, Spass und Lernen mit den Profis: Nehmen Sie am Wettbewerb teil und gewinnen Sie einen «Volley goes to school»-Event oder einen Matchbesuch für Ihre gesamte Schulkasse! 1. Preis: «Volley goes to school»-Event mit den Spielerinnen vom Nationalliga-A-Team Volley Köniz: ein halber Tag Volleyballtraining für Ihre Schulkasse, gemeinsames Spiel mit den Spielerinnen, Kurvvortrag Volley und Spielstrategie, Autogramm- und Fotostunde. 2. – 6. Preis: Matchtickets für ein Spiel von Volley Köniz für die gesamte Schulkasse inkl. An- und Rückreise sowie Meet & Greet mit den Spielerinnen von Volley Köniz. **Teilnahmeschluss** ist der **30. November 2013**.

Online-Anmeldung via [www.visana.ch/volley](http://www.visana.ch/volley)

### Kreative Buchprojekte für Schulklassen

Bern, im Sommer 2013: Wenn sich junge Menschen von grossen Meistern inspirieren lassen, entstehen überraschende Geschichten und mystische Bilder – Kunst wird sichtbar. Ein nachahmenswertes Projekt der 6. Klasse der NMS Bern. Das Projekt wurde in einer Schreibwerkstatt im Deutschunterricht – inspiriert von den Geschichten Franz Hohlers – ins Leben gerufen. Das gemeinsame Buch mit dem Titel «Der Nussknacker und andere Geschichten» ist eine Geschichtensammlung, die ihresgleichen sucht. In einem Workshop im Zentrum Paul Klee sind die Illustrationen in Anlehnung an die Werke Paul Klees entstanden. Auf [ukibu.com](http://ukibu.com) wurde das Buch digital realisiert und gedruckt. Es handelt sich hierbei europaweit um das einzige Onlineportal, auf dem Kinder ihre eigenen Bücher schreiben, gestalten und veröffentlichen können. Diese Möglichkeit steht auch anderen Schulklassen offen.

Mehr Informationen via [www.ukibu.com](http://www.ukibu.com)